

John RAY, Thomas MILLS, S. HOLLAND, Walter MURRAY, T. DUNN, F. MOUNIER, Benjamin PRICE, James CUTHBERT.

Le Gouverneur leur dit qu'il regrettait d'avoir été obligé d'oter à MM. Irving et Mabane, leurs places de conseillers, et qu'il exposerait à sa Majesté les raisons qu'il avait eues de le faire.

Cette même année 1766, le Clergé Canadien eut le plaisir de voir arriver au milieu de lui un nouveau chef, en la personne de M. J. Olivier BRIAND, sacré Evêque de Québec, quelque tems auparavant. L'église du Canada n'avait point eu d'évêque depuis la mort de M. de Pontbriand, arrivée en 1760. M. Briand avait été, à ce que nous croyons, un des membres du chapitre de Québec, et avait émigré en France, avec plusieurs autres ecclésiastiques, lors de la conquête. Il fut reçu à son retour, avec toutes les marques publiques de respect et de vénération que sa circonspection et sa modestie lui permirent d'accepter.

(A continuer.)

LES PARTIS.

La France actuelle ne ressemble point à la France de 1789; elle ne ressemble pas davantage à la France de la révolution; elle ressemble moins encore à la France de l'empire. Il y a tout cela dans notre organisation sociale actuelle, et ce n'est pas cela même. Nous sommes aujourd'hui un composé de divers alliages; la charte est le grand dissolvant qui tend à former, de toutes ses substances diverses, un élément simple, un tout homogène. Le chimiste politique qui analyserait toutes ces substances, vous dirait, en vous les montrant l'une après l'autre; là sont les rêveries de l'ancien régime; ici, les utopies républicaines; là, les folies de l'empire; plus loin, le délire de la gloire militaire. Avancez, regardez au travers de cette tombe entr'ouverte le squelette du jacobinisme, qui se remue dans la fange, comme s'il allait revenir à la vie. Tous ces élémens fermentent ensemble; ils se heurtent, ils s'entrechoquent.

Le privilège, vieil héritier des débris de la féodalité, se réveilla autour d'une auguste dynastie, qui lui rappelait les temps où il régna, et ceux où il fut vaincu par elle. Il retrouvait là vie dans ses souvenirs; et, jettant sur l'avenir un peu de la poussière du passé, il espérait féconder ses faibles espérances et consoler ses regrets. La charte lui semblait le dernier soupir de la révolution, tandis qu'elle n'était que le berceau d'une ci-